

LA RÉGION ASIE-PACIFIQUE

- L'importance économique de la région Asie-Pacifique croît rapidement. Les projections à cet égard dépassent les prévisions les plus optimistes pour les pays de l'OCDE.
- Le Japon est le principal exportateur de capital et la deuxième économie de marché au monde; il est un important intervenant dans les forums économiques internationaux. Dans bon nombre de secteurs, les firmes japonaises sont à l'avant-garde du développement technologique et, dans une large mesure, elles établissent les normes de compétitivité au plan international.
- Le dynamisme économique de la région est alimenté non seulement par le Japon, mais aussi par d'autres pays innovateurs et compétitifs (par exemple, la République de Corée, Hong Kong et Singapour). Les réformes économiques en Chine laissent également présager un plus grand rôle pour ce pays sur les marchés internationaux.
- L'intégration économique régionale n'est pas très avancée, mais l'Association des nations de l'Asie du Sud-Est (ASEAN) est importante parce qu'elle incarne une volonté politique commune, ainsi qu'une volonté profonde de libéraliser les échanges.
- La région Asie-Pacifique revêt en outre une importance croissante sur le plan stratégique. Le Japon commence à jouer un rôle international plus conforme à son statut de puissance économique et à sa position stratégique. La Chine, État doté de l'arme nucléaire et ayant le potentiel d'une superpuissance, rétablit ses contacts avec l'Ouest. L'Inde est un leader puissant au sein du Mouvement des pays non alignés.
- Certaines zones restent instables, notamment la Péninsule de Corée, le Kampuchea, les Philippines, Sri Lanka et l'Afghanistan.

Dimensions canadiennes

- La stabilité politique et le progrès économique des pays de l'Asie et du Pacifique ont des incidences sur notre propre bien-être, et un nombre croissant de Canadiens s'intéressent directement à la région.
 - Il y a eu une remarquable croissance de nos échanges et des activités d'immigration avec les pays d'outre-Pacifique.
 - Le Japon est notre deuxième partenaire commercial, et il existe d'excellentes occasions d'accroître les échanges de marchandises, de capitaux et de technologie. En 1984, nos échanges dans les deux sens ont totalisé 11,4 milliards de dollars. Mais il nous faut améliorer la composition de nos exportations. En 1983, seulement 34,8 % de nos exportations au Japon représentaient des articles manufacturés et des produits finals.
 - Les perspectives de croissance de nos exportations de matières premières au Japon sont conditionnées par la technologie moins consommatrice de matières, par la concurrence d'autres producteurs ainsi que par la restructuration qui permet à l'industrie japonaise de délaisser graduellement les industries à base de matières premières et à forte utilisation d'énergie pour se tourner vers la haute technologie, et particulièrement les secteurs de l'électronique et de l'information.
 - Le protectionnisme au Japon, dans des secteurs comme l'agriculture et la foresterie par exemple, et la concurrence que livrent les producteurs japonais au Canada et dans des pays tiers continuent de poser des problèmes aux producteurs canadiens.
 - Le dynamisme des NPI de la région nous offrira de nouvelles possibilités commerciales et financières. En outre, des occasions s'offrent à nous en Chine au fur et à mesure que l'économie chinoise se développe et que ce pays élargit ses liens avec l'Occident. L'Inde et le Pakistan représentent un marché potentiellement vaste.
 - Nos intérêts en matière de politique et de sécurité dans la région sont de plus en plus nombreux.
 - L'Australie et la Nouvelle-Zélande sont des nations avec lesquelles nous partageons une profonde communauté d'intérêts et des liens culturels et familiaux étroits. Nous avons en outre, au chapitre de la sécurité, des intérêts communs de plus en plus importants avec le Japon.
 - Notre présence en Asie du Sud et du Sud-Est s'appuie sur un programme d'aide économique bien établi et hautement considéré, notamment en Inde, au Pakistan, au Bangladesh, à Sri Lanka, dans les pays de l'ASEAN et en Chine.
 - Nous avons 18 missions diplomatiques, commerciales et consulaires dans la région de l'Asie et du Pacifique.
-